

TRES MIL PERSONAS FUERON HASTA LA PLAZA DEL CONGRESO

# Música y color en la marcha del Orgullo Gay

Fue la décima edición del evento • Asistieron varias organizaciones de defensa de los derechos civiles

**M**ás de tres mil personas participaron anoche de la 10° Marcha del Orgullo Gay, que se inició con una convocatoria en la Plaza de Mayo y culminó con discursos, performances artísticas y fuegos artificiales en la Plaza Congreso. Con afiches donados por la Federación Universitaria Argentina y banderas con los colores del arco iris —emblema de las minorías sexuales— desfilaron las distintas organizaciones de **defensa de los derechos civiles** de homosexuales, lesbianas, travestis, transexuales y bisexuales.

Hubo batucadas y transformistas vestidos de mujeres —las “drag queen”— que atraían a las cámaras de televisión, pero también militantes y curiosos de todas las edades. Como resumió César Cigliutti, presidente de la Comunidad Homosexual Argentina (CHA), “la idea es que la gente se divierta y defienda su identidad de género, por eso para nosotros estar acá es una militancia pero también una fiesta. Una **fiesta de la diversidad** y del respeto por la diferencia entre las personas, por el derecho a ser como cada uno desee ser”.

Cigliutti destacó que “la marcha se hace el primer sábado de noviembre en recuerdo del primer grupo de militantes gay en la Argentina, Nuestro Mundo, que nació en 1967”. En la década de 1970 le siguió el Frente de Liberación Homosexual y, con el retorno de la democracia en 1983, se multiplicaron las instituciones.

“Hace 10 años venían 60 personas y militantes como Jáuregui o Cigliutti. Hoy somos miles, se está logrando que la gente no se asuste al ver en público las diferencias sexuales”, opinó María Rachid, de la organización lesbiana Las Fulanas. Otros militantes señalaron que en los 90 las minorías sexuales “salieron del placard”.

“Se armó un circuito de discotecas, publicaciones periodísticas y hasta centros de estudio de la “cultura queer” como el que funciona en el Rojas y depende de la UBA”, comentó Mich, que tiene un programa en radio Energy. En esta década también instaló una filial en Argentina el portal de internet Gay.com, que tiene **215.000 usuarios** locales.

Laura Bonaparte, del movimiento Línea



**FESTEJO.** Los defensores de los derechos de los gays celebraron su día.

Fundadora de Madres de Plaza de Mayo, destacó que “aunque se avanzó algo, las minorías sexuales siguen siendo perseguidas en nuestro país y no solo por la Policía”. En la marcha había carteles de HIJOS y de grupos militantes como Lesbianas a la Vista, Asociación de Travestis, SI-GLA y la Organización de Travestis y Transexuales de la República Argentina.

En el discurso central —leído por Cigliutti, Rachid y Nadia Echazu, por los travestis— se señaló que “estamos trabajando por la **unión civil**, para que tengamos los derechos que nos corresponden, para asistir a las personas que han sufrido ya situa-

ciones de discriminación. No recibimos subsidios del Estado ni de los políticos, buscamos una **sociedad justa y solidaria**”.

En el acto final en Congreso —que culminó con el “kissing”, un beso colectivo— hubo abucheos contra Marcelo Tinelli y Daniel Hadad “por su homofobia manifiesta”, dijo Cigliutti. También se silbó al ministro de Salud, Héctor Lombardo, “por la falta de medicamentos contra el virus HIV”. Los aplausos “de reconocimiento” por su respeto a la diferencia sexual fueron para el diputado electo Luis Zamora, el doctor Horacio Salomón, y la defensora adjunta de la ciudad, Diana Maffia. □